

Marineschule Mürwik Marine-Offizier-Vereinigung nimmt leise Abschied vom Admiral-Johannesson-Preis – aber nicht ganz

URL: <https://www.shz.de/lokales/flensburg/artikel/mov-nimmt-abschied-vom-johannesson-preis-aber-nicht-ganz-42100738>

Die Auszeichnung für Absolventen der Marineschule in Flensburg heißt jetzt „Bestpreis“, bleibt aber „mit wichtigen Vorstellungen Admiral Johannessons verbunden“.

Wie steht die Marine zu ihrem Gründervater Rolf Johannesson (1900-1989)? Diese Frage bewegt die Gemüter seit rund fünf Jahren, seit bekannt wurde, dass der spätere Flottenchef kurz vor Kriegsende 1945 dafür gesorgt hatte, dass fünf Männer hingerichtet wurden, die über Helgoland die weiße Flagge hissen wollten.

In der Kritik stand dabei auch die Marine-Offizier-Vereinigung (MOV), die seit vielen Jahren einen Preis für den Trainingbesten der Ausbildung zum Offizier des militärfachlichen Dienstes an der Marineschule in Mürwik verleiht.

Dieser Preis hieß bisher Admiral-Johannesson-Preis. In diesem Jahr hat er – ohne dass das groß kommuniziert worden ist – einen neuen Namen erhalten. Er heißt nun schlicht „Bestpreis der Marine-Offizier-Vereinigung“. Das hat der Geschäftsführer der MOV, Fregattenkapitän a.D. Elmar Brocksieper, am Dienstag auf Nachfrage von shz.de bestätigt.

Bezugnahme auf Johannesson bleibt bestehen

Ganz von Johannesson verabschieden möchte sich die MOV dabei jedoch nicht. Der Preis bleibe „mit wichtigen Vorstellungen Admiral Johannessons zur Ausbildung der Offiziere verbunden“, betonte der Vorsitzende der Marine-Offiziers-Vereinigung, Konteradmiral a.D. Thorsten Kähler, nach der Verleihung an den diesjährigen Gewinner Heiko Niemann im März.

In der Vereinszeitschrift der MOV, dem „Marineforum“, schreibt Kähler dazu:

„Zu nennen sind die konsequente Umsetzung des Prinzips der Inneren Führung und als Lehre aus der persönlichen Lebensgeschichte Admiral Johannessons die von ihm geforderte kritische Auseinandersetzung mit der eigenen Geschichte. Diese Vorstellungen Johannessons leiten uns noch heute.“

Thorsten Kähler

Vorsitzender der Marine-Offizier-Vereinigung